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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 10/2024 4 

Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 7 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 8 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 9 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 10 

Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana Timóteo dos Santos, Ana 11 

Cláudia Barana (suplente), Andrea Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, Carlos Emmanuel 12 

Ribeiro Lautenschläger, Eliane de Fátima Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, Fernanda 13 

Cristina dos Santos Cavagnari, Gilmar Batista Mazurek (suplente), Gonçalo Cassins 14 

Moreira do Carmo (suplente), Ione da Silva Jovino, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio 15 

César Miné, Marcelo Alves da Silva (suplente), Margarete Aparecida dos Santos (suplente), 16 

Miguel Archanjo de Freitas Junior, Nilvan Laurindo Sousa (suplente), Renê Francisco 17 

Hellman, Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento, Silvana Oliveira e Vitória Freitas 18 

Caetano de Oliveira; justificou ausência a Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra 19 

Madruga; contando ainda com a presença dos representantes da Procuradoria Jurídica 20 

Adriana de Fátima Pilatti Ferreira Campagnoli, da Prefeitura do Campus Universitário 21 

Elias Pereira, do Núcleo de Tecnologia da Informação Luiz Gustavo Barros e da 22 

Controladoria Geral Cristiane Galvão Fidelis, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 23 

- Ciência e aprovação da Ata 9/2024; 2 - Processo nº 22.000033057-1. Interessado: 24 

Complexo Social de Ponta Grossa. Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo 25 



197 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

Aditivo ao Convênio celebrado entre a Secretaria de Estado da Segurança Pública, com 26 

interveniência do Departamento de Polícia Penal, através da Coordenação dos 27 

Complexos Sociais do Estado, a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de 28 

Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual 29 

de Ponta Grossa, visando a suplementação de valor e a inclusão de novos polos de 30 

atuação do projeto de extensão Núcleo de Atendimentos às Pessoas com monitoração 31 

eletrônica. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 3 - Processo nº 32 

22.000039061-2. Interessado: Departamento de Odontologia. Assunto: Homologação 33 

das assinaturas dos Termos Aditivos ao Termo de Permissão 001/2020 celebrado entre a 34 

Fundação Municipal de Saúde de Ponta Grossa e a Universidade Estadual de Ponta 35 

Grossa, visando o uso de área para montagem de consultórios odontológicos na Unidade 36 

de Saúde Sharize Angélica Arruda, no Núcleo Recanto Verde, com prazo de vigência até 37 

31 de julho de 2026. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 4 - Processo nº 38 

22.000051978-0. Interessado: Eduardo Pereira. Assunto: Aprovação da assinatura do 1º 39 

Termo Aditivo ao Acordo de Cooperação 05/2022 celebrado a Universidade Estadual de 40 

Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 41 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando alterar o Gestor do 42 

referido Acordo. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 5 - Processo nº 43 

24.000055934-4. Interessado: Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais. 44 

Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação para adesão ao Programa 45 

de Serviço de Atendimento à Rede de Escolarização Hospitalar da Secretaria de Estado 46 

da Educação. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 6 - Processo nº 47 

24.000062120-1. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. 48 

Assunto: Pedido de Patente quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da 49 

propriedade intelectual e respectiva participação relativa na titularidade do invento 50 
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"Produção de fertilizante orgânico a partir de biossólido”. Relator: Conselheiro Emerson 51 

Martins Hilgemberg; 7 - Processo nº 22.000067580-3. Interessada: Milene Zanoni da 52 

Silva. Assunto: Solicita alteração da parte administrativo-financeira do Curso de 53 

Especialização em Formação em Terapia Comunitária Integrativa. Relator: Conselheiro 54 

Júlio César Miné; 8 - Processo nº 23.000070211-5 (retirado de pauta da reunião do dia 55 

19 ago. 2024). Interessado: Setor de Ciências Sociais Aplicadas - SECISA. Assunto: Proposta 56 

de alteração do Código de Ética a respeito do uso do nome, da imagem e da marca 57 

institucional da UEPG. Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer; 9 - Processo nº 58 

24.000031783-9. Interessado: Setor de Ciências Sociais Aplicadas - SECISA. Assunto: 59 

Relatório Anual de Atividades do Setor de Ciências Sociais Aplicadas, relativo ao ano de 60 

2023. Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer. Constatada a existência de quórum 61 

regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes deu início a 62 

reunião, colocando em aprovação a Ata sob número 9/2024, referente à reunião 63 

realizada no dia nove de setembro de dois mil e vinte e quatro, que não havendo óbice, 64 

foi aprovada por unanimidade; ato contínuo procedeu a chamada dos processos inseridos 65 

na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando houve menção ao item 66 

8 pela Conselheira Sandra Maria Scheffer, sendo os demais processos aprovados por 67 

unanimidade. Seguidamente passou a inclusão de matérias, manifestando-se o 68 

Conselheiro Júlio César Miné para a inclusão do Processo nº 24.000054550-5 referente a 69 

solicitação de licença sem vencimentos da professora Carla Luiza da Silva, do 70 

Departamento de Enfermagem. O Presidente colocou em votação a inclusão do processo, 71 

sendo aprovada por unanimidade. O Conselheiro relatou que se tratava da solicitação de 72 

licença sem vencimentos por dois anos, com a justificativa da professora de realização de 73 

um projeto pessoal que deverá contribuir para seu crescimento pessoal e aperfeiçoamento 74 

profissional; que o processo foi aprovado pelo Departamento e pelo Colegiado Setorial e 75 
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que foi informado à chefia do Departamento de que não havia a possibilidade de 76 

contratação de professor colaborador. O Presidente colocou em discussão a matéria, 77 

quando houve manifestação da Conselheira Silvana Oliveira que expôs dúvida quanto as 78 

situações em que seria possível a contratação de professor colaborador. O Senhor 79 

Presidente informou que as situações que oportunizariam a contratação de colaborador 80 

seriam licença especial, de saúde, maternidade, exoneração, aposentadoria e falecimento; 81 

ressaltou o cuidado que se deve tomar com a carga horária dos departamentos, tendo 82 

em vista a redução dessas para contratação de professor colaborador no próximo ano e 83 

ainda a necessidade de deixar uma margem para eventualidades, como casos de 84 

afastamentos por licenças saúde e maternidade, exoneração e aposentadoria, levando 85 

especialmente em consideração que os alunos não fiquem sem aulas; explicou que as 86 

licenças sem vencimentos não teriam prerrogativa para a contratação de colaborador, 87 

dessa forma, a carga horária das licenças não contempladas com a substituição de 88 

colaborador, deverão ser redistribuídas entre os professores efetivos das mesmas áreas ou 89 

afins, acrescentando a carga horária a esses. A Conselheira Adriana Timóteo dos Santos 90 

solicitou esclarecimentos quanto as licenças especiais programadas, que deverão ser 91 

tiradas pelos professores nos próximos anos e tendo em vista ser um número elevado de 92 

licenças, que nesse caso há necessidade de contratação de colaboradores, para que as 93 

decisões sejam assertivas a fim de não prejudicar os professores que tem direito a essas 94 

licenças. O Presidente mencionou a necessidade de estabelecer um padrão claro para as 95 

votações, a fim de fortalecer o Conselho e lembrou quanto a liberação das licenças sem 96 

vencimentos, ser uma liberalidade desse Conselho, uma vez que tem autonomia para isso; 97 

que embora a licença sem vencimento seja um instrumento legal, teria alguns 98 

condicionantes, como a vinculação da carga horária dos professores da disciplina e áreas 99 

afins e aumento de carga horária proporcional a da professora, dessa forma o Conselho 100 

deve respeitar os direitos individuais, porém sem comprometer os direitos coletivos e 101 
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reforçou a necessidade desses esclarecimentos junto aos departamentos. O Conselheiro 102 

Gonçalo Cassins Moreira do Carmo observou que no processo constaria que a carga 103 

horária da professora será substituída por três (3) outros professores que assumirão as 104 

disciplinas da mesma. O Presidente solicitou que ficasse registrado que os professores 105 

deverão assumir a carga horária para além da sua carga horária mínima e que fosse 106 

aprovada a licença pelo período de dois (2) anos, porém, podendo ser interrompida a 107 

qualquer momento. Fazendo uso da palavra a Conselheira Eliane de Fátima Rauski 108 

explicou que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP tem encaminhado os 109 

processos aos departamentos para que indiquem os professores que substituirão nos casos 110 

das licenças sem vencimentos; quanto as licenças especiais, salientou que seria necessário 111 

refletir sobre essa situação para o futuro, pensando em soluções, uma vez que essas 112 

licenças com duração de três (3) meses dificultariam a contratação de um colaborador 113 

por um período tão curto. O Conselheiro Gilmar Batista Mazurek mencionou que embora 114 

a licença sem vencimentos não dê direito a professor colaborador, essa vaga ficaria retida 115 

para concurso e que em caso de necessidade havia a possibilidade de solicitar o retorno do 116 

professor; sugeriu ainda, solicitar uma modificação na Lei Geral das Universidades - LGU 117 

para que seja possível a contratação de colaboradores nesses casos, uma vez que se trata 118 

de uma licença sem remuneração. O Senhor Presidente informou que já havia algumas 119 

demandas referentes a LGU a serem encaminhadas e que a sugestão do Conselheiro 120 

poderia ser acrescentada, destacou que toda licença, com exceção das licenças saúde e 121 

maternidade, pode ser interrompida a bem do serviço público, conforme a necessidade do 122 

trabalho; sugeriu, no caso de aprovação da matéria, constar em despacho no processo, 123 

que os professores efetivos da disciplina terão um acréscimo na sua carga horária mínima 124 

equivalente à carga horária da professora e que a qualquer momento, em caso de 125 

necessidade poderá ser solicitado o retorno do professor e enfatizou que isso só deve 126 

ocorrer no caso de alunos ficarem sem aulas; quanto as licenças especiais informou que 127 



201 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

havia uma primeira regulamentação para transformar as licenças em pecúnia, porém, 128 

ainda sem muitas informações a respeito, ressaltando que isso poderia zerar esse passivo 129 

nas universidades e se comprometeu a trabalhar de maneira intensa, junto à Associação 130 

Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - APIESP, para que uma nova 131 

regra de compra dessas licenças seja efetivada. O Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto 132 

sugeriu que no início da ficha de trâmite da licença sem vencimentos, constasse que não 133 

havia possibilidade de contratação de professor colaborador e que os departamentos 134 

deverão assumir essa carga horária. O Presidente colocou em votação as sugestões na 135 

ficha de trâmite, justificando que assim o Coordenador de curso teria um instrumento 136 

para facilitar a discussão no Departamento e Setor, não havendo manifestação contrária 137 

foi aprovada a alteração na referida ficha de trâmite. A Conselheira Beatriz Gomes 138 

Nadal lembrou que várias licenças sabáticas já foram aprovadas e que nos 139 

departamentos há uma certa dúvida quanto a sua execução e sugeriu criar um novo 140 

trâmite onde o professor já indique quais professores o substituirão em suas aulas. O 141 

Senhor Presidente informou que já estava em processo a mudança do trâmite da licença 142 

sabática, bem como alterações gerais da legislação da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-143 

Graduação - PROPESP. Seguidamente a Conselheira Nilvan Laurindo Sousa observou 144 

que a professora solicitante teria intenção de continuar com seu projeto de pesquisa 145 

mesmo estando afastada sem remuneração e indagou se isso não poderia gerar 146 

implicações jurídicas, uma vez que estaria mantendo atividades inerentes à docência, 147 

enquanto está formalmente desligada da Instituição e que isso poderia abrir precedentes. 148 

O Senhor Presidente expôs ser muito importante a observação da Conselheira quanto a 149 

questão da professora continuar com vínculo na pesquisa, criando assim uma 150 

jurisprudência para casos futuros. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg também 151 

expressou preocupação quanto a continuidade do desenvolvimento de atividades como 152 

pesquisas, podendo gerar questões trabalhistas no futuro e enfatizou que seria 153 
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imprescindível ficar claro que todas as atividades institucionais, como pesquisa e extensão, 154 

devem ser imediatamente suspensas durante a licença. Fazendo uso da palavra o 155 

Conselheiro Renê Francisco Hellman mencionou que a professora requerente não 156 

necessariamente solicitou continuar a pesquisa, mas apenas se colocou à disposição de 157 

forma indireta, como profissional externo, para colaborar na continuidade das pesquisas 158 

de Iniciação Científica dos alunos, bem como na orientação de Trabalhos de Conclusão de 159 

Curso - TCC e que a licença sem vencimentos inviabiliza o vínculo institucional. O 160 

Presidente colocou a matéria em votação, observando que deverão constar em despacho 161 

nos processos os condicionantes: que o professor em licença sem vencimentos poderá ser 162 

chamado a qualquer momento ao bem do serviço público e que sua carga horária 163 

deverá ser assumida por professores efetivos da área ou áreas afins para além das suas 164 

cargas horárias mínimas e não ultrapassando sua carga horária máxima. Não havendo 165 

manifestação contrária o processo foi aprovado por unanimidade. Retomando a pauta 166 

de destaques cedeu palavra à Conselheira Sandra Maria Scheffer referente ao item 8, 167 

explicou se tratar de proposta de alteração da Resolução UNIV nº 2023.13 do Código de 168 

Ética. Num breve relato, informou primeiramente que se encontrava anexo ao processo 169 

parecer detalhado com as respectivas alterações, especificamente ao Capítulo III, que diz 170 

respeito ao Uso do Nome, da Imagem e da Marca Institucional, conforme propostas que 171 

foram encaminhadas e trabalhadas entre todos os setores e Procuradoria Jurídica - 172 

PROJUR, ressaltando que as discordâncias foram fundamentadas com legislações e 173 

esclarecimentos; informou ainda, que havia sugestão de alteração no Capítulo IV que será 174 

proposto na sequência pelo Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; colocou-se à disposição 175 

para esclarecimentos, lembrando que o processo ficará disponível para apreciação dos 176 

Conselheiros. Em seguida o Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto esclareceu que por 177 

solicitação do Departamento de Zootecnia e aprovação do Colegiado Setorial do Setor de 178 

Engenharias, Ciências Agrárias e Tecnologia - SECATE requereu alteração no final da 179 



203 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

redação do inciso V do artigo 34, onde consta: “os direitos humanos e direito de animais 180 

não humanos” para “direitos humanos e o bem-estar dos animais”. O Presidente 181 

agradeceu a colaboração de todos os setores, lembrando ser o Código de Ética um marco 182 

importante para o Conselho, que esse será extremamente importante para futuras 183 

manifestações da Universidade e que o mesmo foi desenvolvido com base em várias 184 

universidades nacionais e internacionais. Em seguida colocou em aprovação as alterações 185 

e não havendo manifestação, foram aprovadas quanto ao mérito por unanimidade. 186 

Esgotada a pauta regulamentar e antes de passar à palavra livre, o Presidente observou 187 

que a Sala dos Conselhos recebera nova pintura e mencionou que futuramente receberá 188 

reforma completa, com troca de janelas antirruídos, carpete, bancadas, dentre outras e 189 

inclusive com o estudo para implantar um sistema digital de votação, em seguida deixou 190 

livre a palavra para quem dela quisesse fazer uso. Primeiro a manifestar-se o Conselheiro 191 

Emerson Martins Hilgemberg lembrou que há pouco mais de um ano o Restaurante 192 

Universitário - RU iniciou operações via PIX e destacou alguns dados, para melhor 193 

entendimento da relevância do valor do orçamento da Universidade é destinado a 194 

manutenção do RU; relatou que entre os dia vinte e um de agosto de dois mil e vinte e 195 

três e vinte de agosto do corrente foram servidas cerca de cento e vinte e sete mil e 196 

setecentas (127.700) refeições, com custo de quatorze reais (R$ 14,00), subsidiadas 197 

inteiramente pela UEPG, totalizando um gasto aproximado de um milhão, setecentos e 198 

oitenta e sete mil e oitocentos reais (R$ 1.787.800,00). O Senhor Presidente aparte, 199 

solicitou a Conselheira Andrea Tedesco que esses dados constassem nos Objetivos de 200 

Desenvolvimento Sustentável - ODS de combate à fome, ressaltando ser um fator 201 

importante de impacto social da Universidade. Retomando a palavra o Conselheiro 202 

Emerson Martins Hilgemberg expressou que havia as refeições subsidiadas parcialmente, 203 

citando que foram servidas cerca de cinco mil e quinhentas (5.500) refeições ao preço de 204 

um real e noventa centavos (R$ 1,90), com subsídio de cerca de sessenta e sete mil reais 205 
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(R$ 67.000,00), que havia ainda um número de grande impacto, inclusive maior que as 206 

refeições integralmente subsidiadas, que seriam cerca de cento e noventa e seis mil e 207 

quatrocentas (196.400) refeições, ao custo de três reais e oitenta centavos (R$ 3,80) aos 208 

estudantes, assim, chegando o subsídio na ordem de dois milhões de reais 209 

(R$ 2.000.000,00), citou ainda as refeições das categorias dos agentes universitários, 210 

sendo duzentas e sessenta  e seis (266) refeições a sete reais (R$ 7,00), nove mil, trezentas e 211 

noventa e quatro (9.394) refeições a dez reais (R$ 10,00), sete mil e seiscentas refeições 212 

(7.600) a doze reais (R$ 12,00) e seis mil, quatrocentas e vinte e oito (6.428) na categoria 213 

externos, dessa forma, chegando os subsídios num investimento total de 214 

aproximadamente três milhões, oitocentos e cinquenta e oito mil reais (R$ 3.858.000,00), 215 

ressaltando ser um valor bastante expressivo, dando uma dimensão do quanto a 216 

Universidade investe na permanência dos alunos e na segurança alimentar, uma política 217 

tão importante e necessária; informou que no próximo ano, até por questão de 218 

transparência, mais informações como essas, relacionadas às possibilidades e limitações do 219 

orçamento da UEPG, deverão ser trazidas ao conhecimento desse Conselho. O Presidente 220 

salientou a importância desse estudo do RU e do conhecimento desses números para 221 

planejamento efetivo da Universidade, lembrando que, o registro dessas informações 222 

auxilia na implementação e aumento de políticas públicas e destacou que, com essas 223 

ações a UEPG cresceu no ranking internacional. Na sequência, fazendo uso da palavra o 224 

Conselheiro Renê Francisco Hellman registrou a aprovação do Curso de Doutorado em 225 

Jornalismo e parabenizou o corpo docente do curso e a direção do Setor de Ciências 226 

Sociais Aplicadas - SECISA por todos os esforços para atingir essa conquista. O Senhor 227 

Presidente parabenizou igualmente a aprovação do curso, destacando que os 228 

investimentos que estão sendo realizados no curso de Jornalismo, como o novo laboratório, 229 

o estúdio da TV Educativa e uma série de outros investimentos, irão contribuir também 230 

para o fortalecimento do curso, mencionando que seriam poucos cursos de doutorado em 231 
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Jornalismo no país; informou ainda que no próximo ano, quando o curso de Jornalismo 232 

completa quarenta (40) anos, a UEPG sediará o Encontro Nacional de Pesquisadores em 233 

Jornalismo - SBPJor e que a escolha pela UEPG foi fruto de uma intensa campanha 234 

conjunta com o SECISA, departamento, reitoria e com a PROPESP. Seguidamente, 235 

manifestou-se a Conselheira Andrea Tedesco que primeiramente apresentou breve 236 

histórico sobre o processo de acessibilidade da UEPG, que teve início em dois mil e vinte e 237 

um em razão de denúncia ao Ministério Público do Paraná - MPPR; relatou que após o 238 

laudo emitido pelo Conselho Regional de Engenharia e Agronomia - CREA, de acordo 239 

com a Norma Brasileira de acessibilidade NBR9050, que apontava todos os problemas de 240 

acessibilidade tanto no Campus Central como no de Uvaranas, explicou que, após 241 

cumpridos os prazos de licitação e contratadas as empresas, o prazo para a conclusão das 242 

obras é fevereiro de dois mil e vinte e seis; que duas empresas venceram a licitação, 243 

ficando uma responsável pelas obras do Campus Central e outra com o Campus de 244 

Uvaranas e o valor total da obra ficou em aproximadamente doze milhões e quinhentos 245 

mil reais (R$ 12.500.000,00), lembrando que os recursos seriam provenientes de emenda 246 

governamental e que teve um edital exclusivo da Secretaria de Estado da Ciência, 247 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI para adequar as instalações das universidades com 248 

prioridade para acessibilidade, prevenção de incêndio e obras paradas; esclareceu que 249 

essa seria uma obra muito grande, com intervenções internas e externas; que além do 250 

laudo do CREA havia o Termo de Ajustamento de Conduta - TAC, o qual cita que todas 251 

as intervenções que estão no laudo devem ser realizadas; que as obras tiveram início no 252 

Bloco L, onde existem muitas adequações a serem feitas e que muitas das obras teriam 253 

que ser realizadas ao mesmo tempo, a fim de vencer o prazo; expôs que havia algumas 254 

reclamações por conta dessas obras e solicitou paciência e apoio de todos para disseminar 255 

informações corretas, a fim de conscientizar sobre a importância e o respeito para quem 256 

precisa da acessibilidade. O Presidente relatou que houve algumas críticas referente ao 257 
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gasto de doze milhões (R$ 12.000.00,00) apenas com piso podotátil e esclareceu que o 258 

valor não seria utilizado apenas com esse tipo de piso ou obras de acessibilidade, mas 259 

também com algumas obras de revitalização da Universidade, citando como exemplo o 260 

laboratório de Jornalismo que está sendo todo reformulado. O Administrador da 261 

Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM Professor Elias Pereira destacou que essa 262 

seria uma obra muito importante, informando que a PRECAM estaria fazendo a 263 

fiscalização das obras e solicitou que em caso de qualquer constatação de irregularidade 264 

os fiscais deverão ser informados e colocou a PRECAM à disposição para qualquer 265 

informação. A Conselheira Margarete Aparecida dos Santos, tendo em vista dificuldades 266 

ocorridas nos acessos aos laboratórios do Bloco L, solicitou que fosse disponibilizado o 267 

cronograma das obras, a fim dos professores e alunos se programarem com seus 268 

experimentos. O Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento mencionou sua longa 269 

participação na Comissão Interna de Prevenção de Acidentes e Assédio - CIPA e 270 

relembrou que sempre houve reclamações sobre a acessibilidade na Universidade, porém 271 

por questões financeiras infelizmente não foram resolvidas e parabenizou a administração 272 

pelos esforços em atender essa necessidade que é tão importante. O Senhor Vice-Reitor 273 

Professor Ivo Mottin Demiate cumprimentou a Pró-Reitoria de Planejamento - 274 

PROPLAN e a PRECAM pela agilidade no processo de acessibilidade e lembrou que 275 

reformas causam transtornos e pediu a todos paciência e o entendimento de que é uma 276 

obra necessária, não se tratando apenas da colocação de piso podotátil ou botões de 277 

pânico, mas sim uma série de normas determinadas pela legislação. Em seguida a 278 

Conselheira Nilvan Laurindo Sousa primeiramente informou que a proposição de um 279 

espaço de pesquisa para os técnicos de nível superior vinha sendo discutida com a 280 

PROPESP e destacou a importância da entrada na Universidade de novos técnicos de 281 

nível superior altamente qualificados, ressaltando como o papel desses evoluiu ao longo 282 

do tempo, uma vez que atualmente estão diretamente envolvidos em atividades 283 
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essenciais, como no desenvolvimento de pesquisas, sendo importante reconhecer o novo 284 

perfil dos técnicos, que podem refletir, problematizar seus espaços de trabalho, 285 

desenvolver estudos e propor melhorias para a Instituição, tendo em vista, que a 286 

integração desses profissionais beneficia toda a comunidade acadêmica; finalizando, 287 

expressou satisfação em verificar essa transformação no perfil desses profissionais ao longo 288 

do tempo. O Presidente externou apoio ao projeto mencionado pela Conselheira Nilvan 289 

Laurindo Sousa, justificando que esse abre um espaço de pesquisa para os técnicos de 290 

nível superior, destacando a importância desse avanço para a Universidade; referente as 291 

reformas que ocorrem na UEPG envolvendo a acessibilidade, evidenciou serem essenciais 292 

e que várias alterações serão necessárias dentro e fora das salas de aula e informou que 293 

recentemente o Hospital Universitário - HU também passou por reforma geral; 294 

mencionou que, sempre há algum descontentamento quando se está em obras, mas que 295 

essas são extremamente necessárias; comunicou ainda, que estariam sendo instaladas 296 

cento e onze (111) câmeras de segurança, incluindo modelos de alto alcance e destacou 297 

que o Instituto Federal do Paraná - IFPR de forma colaborativa doou dez (10) câmeras; 298 

que além da modernização do sistema de vigilância e a instalação de novos cento e 299 

cinquenta (150) botões de controle para os vigilantes haverá a substituição de toda a 300 

iluminação externa por LED, com um orçamento estimado em novecentos mil reais 301 

(R$ 900.000,00). Seguidamente o Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate 302 

relatou sua participação em vários eventos ocorridos nas últimas semanas, como a 303 

inauguração dos Laboratório de Turismo em Áreas Naturais - LABTAN, Laboratório de 304 

Alimentos e Bebidas e o Laboratório de Hospedagem, todos do Curso de Turismo, 305 

salientando o significativo esforço institucional que atendeu essa demanda histórica do 306 

curso; citou ainda o Congresso Internacional de Administração; recepção da comitiva de 307 

pesquisadores e professores bolivianos; o Dia Internacional da Doação de Órgãos que 308 

ocorreu no HU, destacando ter sido um momento muito emocionante e a Semana 309 
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Acadêmica de Agronomia; referiu ainda, a respeito do encerramento das inscrições do 310 

Vestibular na presente data, lembrando o aumento do número de vagas em alguns cursos 311 

e a abertura do curso de Nutrição, havendo assim, a expectativa do aumento no número 312 

geral de inscritos, indicando uma perspectiva positiva para o futuro da Universidade. 313 

Próxima a fazer uso da palavra a Conselheira Beatriz Gomes Nadal estendeu convite 314 

para o evento Conversando sobre Extensão - CONEX e o Encontro Anual de Extensão - 315 

EAEX, que acontecerá entre os dias dois e quatro de outubro no Campus Central com a 316 

abertura no dia dois às oito horas e trinta minutos, no Grande Auditório daquele Campus, 317 

contando com as presenças da Pró-Reitora da Universidade Federal de Santa Maria e da 318 

Diretora de Extensão da Universidade Estadual de Maringá - UEM, com falas que tratam 319 

das organizações institucionais da curricularização da extensão, mencionou ainda que o 320 

evento contará com a apresentação presencial de trezentos e vinte (320) trabalhos 321 

inscritos. O Senhor Presidente reforçou o convite, tendo em vista a importância do assunto 322 

e sugeriu encaminhar os convites oficialmente, tanto para o CONEX como qualquer outro 323 

evento, via processo no Sistema Eletrônico de Informações - SEI a todos coordenadores de 324 

curso, para evitar justificativas de desconhecimento. Seguidamente o Conselheiro Miguel 325 

Archanjo de Freitas Junior noticiou a aprovação do Programa Institucional de Bolsas de 326 

Iniciação à Docência - PIBID, devendo a UEPG ser contemplada com cento e noventa e 327 

duas (192) bolsas e envolvendo oito (8) coordenadores de área, professores da Instituição e 328 

mais vinte e quatro (24) supervisores, professores das escolas que recebem os alunos da 329 

graduação da UEPG num total de um mil, oitocentos e sete (1.807) alunos atualmente 330 

matriculados; relatou a participação em evento na capital, onde participaram 331 

coordenadores de todos os cursos, evidenciando a igualdade entre esses e que em 332 

determinado momento do evento, quando foram repassados dados das universidades, 333 

houve até um estranhamento por conta da UEPG ter preenchido cem por cento (100%) 334 

das suas vagas no ano passado, relembrando das ações para o preenchimento dessas 335 
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vagas remanescentes e enfatizou que o desafio agora seria a permanência desses alunos 336 

na Universidade; finalizando, expôs orgulho de fazer parte de uma gestão e continuar 337 

trabalhando, com quem se importa com a vida das pessoas, independente de quem 338 

sejam. O Presidente expressou satisfação com o preenchimento das vagas ociosas, 339 

resultado de um conjunto de ações, desde a atuação do coordenador de curso até as 340 

políticas institucionais, como a Feira das Profissões e a UEPG de Portas Abertas, 341 

ressaltando que a UEPG se tornou referência em ocupação de vagas, enquanto outras 342 

universidades enfrentam problemas; relatou viagem realizada ao Paraguai para 343 

participar do Encontro Internacional da Rede Zicosur na Universidade Nacional de Pilar, 344 

quando a UEPG passou a presidência àquela Universidade e também do Congresso de 345 

Internacionalização da Educação Superior na Universidade Nacional de Assunção, 346 

quando foi assinado acordo de cooperação; lembrou do edital lançado pela Fundação 347 

Araucária, enquanto Presidente do Grupo Zicosur Universitário, no valor de sete milhões 348 

de reais (R$ 7.000.000,00) a fim de promover a mobilidade de professores e estudantes e 349 

que inclusive a UEPG já estaria recebendo alguns alunos; destacou a importância da 350 

internacionalização explicando que todo o convênio tem ação efetiva e que essa ação é 351 

que internacionaliza a Universidade, não apenas a assinatura de convênios e que a UEPG 352 

seria a primeira entre as universidades estaduais do Paraná; ressaltou que a estratégia 353 

seria priorizar a América Latina nesse processo, tendo em vista as realidades muito 354 

parecidas entre os países, além da facilidade de comunicação entre o espanhol e o 355 

português e que a intenção seria também oportunizar a internacionalização àqueles que 356 

não dominam outros idiomas; mencionou ainda que a UEPG recentemente recebera 357 

diversas comitivas internacionais, como da Bolívia, Japão, Peru, Argentina, Canadá e da 358 

Índia e que apesar de contar com uma equipe reduzida do Escritório de Relações 359 

Internacionais a UEPG tem avançado significativamente nesse processo. Não havendo 360 

nada mais a tratar, às dez horas e cinquenta e sete minutos, a Presidência agradeceu a 361 
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presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer 362 

Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 363 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade 364 

Estadual de Ponta Grossa, trinta de setembro de dois mil e vinte e quatro. 365 
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